

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 16.01.2023

Sitzungsleitung: Paul Fellner
Protokoll: Robert Brähne
Sitzungsbeginn: 18:58 Uhr
Sitzungsende: 21:25 Uhr

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Amborn, Robert	A			
Bock, Fabian		E		
Brähne, Robert	A			
Fellner, Paul	A			
Geyer, Nick	A			
Kosmehl, Erik	A			
Matz, Anne Josephine	A			
Matz, Domenik		E		
Müller, Julian		E		
Peggau, Undine	A			
Schoske, Claudia	A			
Semmler, Roman	A			
Stitz, Stilla		E		
Thiele, Moritz	A			
Assoziiertes Mitglied:				
Bock, Nathalie		E		
Firkert, Ludwig		E		
Haubold, Hendrik		E		
Kahler, Hanna	A			
Kästner, Clemens	A			
Mirtschin, Laura	A			
Pinsker, David		E		
Rothe, Maximilian	A			
Weller, Nora		E		
Wildemann, Felix		E		
Gäste				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 10 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Das Protokoll vom 09.01.2023 wurde beschlossen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

Änderungsantrag: TOP 2 Berichte wird zu TOP 6.

einstimmig angenommen

Änderungsantrag: TOP 7 Mathe-Problem wird zu TOP 5.

einstimmig angenommen

TOP 1: Post und Studierendenanliegen

Post:

- Besetzung der Senatskommissionen gesucht
- Fabian F: Antrag auf Gremiensemester, hat sich geklärt
- KSS sucht neue Amtsträger*innen ab April
- Rückmeldung zu UNI LIVE bis 20.01. → Undine macht das

Studierendenanliegen:

- Voraussetzungen Blockpraktikum B Deutsch Grundschule // Claudia
 - die zuständige Person meint, dass Voraussetzung beide SPÜ sind
 - steht anders in der SO
 - Moritz: gibt keinen Grund nicht zuzulassen, auch unabhängig von SO
 - Claudia: Leute fallen deshalb wohl auch durch
 - Robert A.: Das sollte nicht sein, vielleicht mit Praktikumsbüro einmal darüber reden
 - Moritz gegen Praktikumsbüro, schlägt vor sich zuerst an Dozentin zu wenden und dann an das PA
 - Laura meint, dass die Prüfungsleistung auch später angemeldet werden könne
 - Claudia schreibt im Namen des FSRs

- Studi hat noch keine Antwort vom PA zu Anrechnungen // Undine
 - Frage: ist das eine normale Zeitspanne?
 - Max sagt ja, gibt Empfehlung noch einmal nachzuhaken

TOP 2: FA Altmitgliederehrung

- Vorstellung des FAs durch Hanna

einstimmig angenommen

TOP 3: FA Spieleabend 24.01.

- Vorstellung des FAs durch Josie
- Vorschlag Max: mehr Bier holen
- Laura meint wir haben auch noch Bier im StuRa

- dieses kommt nach der FZÜ zurück

Änderungsantrag: Erhöhung des im FA geplanten Budgets für Bier auf 75 Euro.

Abstimmung: 9 ja / 0 nein / 1 Enthaltung

Der Antrag ist damit angenommen

TOP 4: Entsendungen

Evaluationsbeauftragte Person:

- es muss jemand bestimmt werden
- Erklärung des Postens: man muss Überblick über Evaluierungen haben und dies weitergeben
- Robert B. erklärt sich bereit

Vertrauensperson:

- Verfahren: zuerst Nominierung, dann Abstimmung
- Roman nominiert Robert B.
- Robert B. nominiert Roman und Undine
- Claudia nominiert Nathalie
- Verfahrensvorschlag durch Paul: geheime Abstimmung nächste Woche

Meinungsbild: Wer stimmt diesem Vorgehen zu?

14 ja / 0 Nein

TOP 5: Mathe-Problem

- Erstesemestermathestudi beschwert sich über großen Arbeitsaufwand
- neue SO wir dort auch schon Abhilfe bringen
- Übertritt aber nicht einfach so möglich
- Gespräch zwischen Frau Hoffkamp und den Menschen mit Beschwerde, Robert A. würde hingehen
- Clemens und Roman und Moritz würden mitkommen wollen
- Idee: Einladung von Stefan auf die Sitzung

Meinungsbild: Wer ist dafür, dass wir die vier Leute mit zum Gespräch schicken?

14 ja / 0 nein

Die Sitzungsleitung beschließt 10 Minuten Sitzungspause.

TOP 6: Berichte

Turnustreffen // Undine

- war sehr förmlich und es gab gutes Essen
- im Gespräch mit der Rektorin:
 - autofreier Campus im Blick
 - Parkplätze sollen abgebaut werden
 - Diskussion über das aktuelle Evaluierungsverfahren von Lehrveranstaltungen
- bei Herr Kobel:
 - FWJ (Freiwilliges Wissenschaftliches Jahr) vielleicht auch an der TU Dresden
 - Barrierefreiheit wurde kritisiert
 - Diskussion über den Stellenwert von LA
 - Herr Kobel meint, man solle sich StuGaKo wenden bei negativen Vorfällen in VL
 - Seminare mit priorisierter Einschreibung kommen
 - um Deutscheinschreibungen wird sich gekümmert
 - Zielvereinbarung und Nichteinhaltung dieser ist auch im Blick

Uni Live // Claudia

- viel Andrang, auch für GS
- lief gut
- ZLSB war nett
- Max: ziemlich weit hinten und in der Ecke
- großer Stand, aber viel davon vom ZLSB besetzt
- mehr Durchsetzen in der Hinsicht in der Zukunft

KSS // Undine

- Nora stellt Antrag für Gespräch mit Abgeordneten, positive Rückmeldung
- Praktikumsproblematik
- Eigentlich eher zufrieden, aber Zugänglichkeit bzw. Anzahl an Plätzen nicht gut
- in Leipzig besonders Sonderpädagogik absolut nicht zufrieden

- Wie geht man damit um wenn die individuellen Antworten ein anderes Bild geben als die Umfragewerte?
- In Dresden Unzufriedenheit mit Vorbereitung auf das Praktikum, Intransparenz beim Praktikum, Software unterscheidet nicht, ob man schon einen Platz bekommen hat, bzw. welches Semester man hat
- Daten der Umfrageergebnisse in Pressemitteilung und Ausbreitung auf ÖA
- Auf Stako besprechen Kampagne Lehrernachwuchsgewinnung

StuKo // Roman

TOP 1: Begrüßung und Bestätigung der Tagesordnung sowie Beschluss des Protokolls

TOP 2: Vorstellung neuer Mitglieder der Studienkommissionen

- neue prof. Mitglieder auf letzter WiRa-Sitzung bestätigt
- Wechsel Studis erst nächste Sitzung (WiRa 02.04.)
- herzliches Dankeschön für Mitarbeit der Studis von Koerber
-

TOP 3: Berichtspunkt KQSL-Beschluss: Feststellung des Evaluationsergebnisses für die Studiengänge Lehramt an Oberschulen und Lehramt an Gymnasien

- erfolgreich abgeschlossen
- 6 Empfehlungen im Maßnahmenkatalog:
- Anstrengungen für Überschneidungsfreiheit intensivieren (Studis einbeziehen)
- Teilzeitstudium einführen?
- strukturelle Mindestkriterien im Ergänzungsbereich weitestgehend umsetzen
- Einrichtung Mobilitätsfenster in allen Studiengängen vorantreiben, Katalog übersichtlicher machen, Erwerb von Schlüsselkompetenzen auch jenseits des EB
- war bisschen schnell...
- warum haben die keine PowerPoint??
- warten auf KQSL-Beschlüsse für andere Studiengänge, dann Besprechung in der StuKo

TOP 4: Bericht zu Studiengangsevaluation des Lehramtsfachclusters Mathematik und Naturwissenschaften

(Ma, Ma GS, Ph, Ch, Geo, If)

StuKo soll diskutieren, Stellung nehmen und Empfehlungen an FakRat weitergeben innerhalb von 4 Monaten

TOP 5: Berichtspunkt Verfahrensstand der Lehramtsdokumente: Genehmigung unter Auflagen

- Genehmigung der neuen SOs durch Rechtsprüfung unter Vorbehalt durch SMBK, Theologie (Vorbehalte bis Mitte März aufgearbeitet, um Änderungen einzuarbeiten, dann Beitrittsbeschlüsse) (SO bis 1. Juli fertig)
- Nick: Dürfen wir vorläufige SOs bei UniLive zeigen?
- -> erst ab Beitrittsbeschluss keine Änderungen mehr, vorher nicht; neue Flyer mit Bio in Arbeit; Richtung der Änderungen uns aber bekannt
- Kokschi: falls Auflagen, explizite Aufforderung an Verantwortliche?
- -> Höhe: ja.

TOP 6: Ordnung zur Durchführung und Bewertung von Prüfungsleistungen nach dem Multiple-Choice-Verfahren für das Lehramt (MC-Ordnung-Lehramt)

- alte Ordnung ist überarbeitungsbedürftig:
 - weil Menschen durch blindes Raten gute Chancen haben, MC-Klausuren zu bestehen
 - weil viele unnötige Einschränkungen enthalten sind (z.B. §5 (2) & (3) weglassen)
- Wie Aufgaben stellen, wie bewerten? Wie formuliert man das in der Ordnung?
- nicht praktikabel, jede MC-Klausur erstmal vom Prüfungsausschuss überprüfen lassen
- Kokschi: Beschwerde über Misstrauen gegenüber Prüfer:innen. Essenz: Bitte möglichst viel aus Ordnung rauslöschen.
- Narciss: Ratewahrscheinlichkeit wichtig, sollte in Betracht gezogen werden, aber nicht unbedingt festgesetzt werden

- Nicolaus: im Prüfungsausschuss einfacher, wenn konkrete Werte vorgegeben
- keine Vorgaben bzgl. wie die Aufgaben gestellt werden gefunden. Muss gekennzeichnet sein, ob es sich um Einfach- oder Mehrfachauswahl ist?

Koerber: steht nicht drin, muss derzeit nicht gekennzeichnet

- Wie schauts aus mit der AG? Findet sich jemand?
- Vertagung?

8 ja / 0 nein

GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde

keine Gegenrede

AK GS // Claudia

nix passiert

Finanzer:innenschulung:

Antrag auf Vertagung des Berichts

keine Gegenrede

Treffen mit ZLSB und SLK // Moritz

- doppelte SO-Anpassung thematisiert
- Äquivalenztabelle von Germanistik bekommen
- Äquivalenztabelle in Englisch schwierig
- Moritz möchte dazu für die Studis Infoblatt erstellen
- Aussetzung Pflichtübertritt um ein Jahr vielleicht möglich

TOP 7: FZÜ

- FA nächste Woche
- Fotos für die Vorstellung werden zur FZÜ gemacht
- Hanna braucht jemanden zum Kreidewickeln, Roman hilft
- Leute sollen sich bitte noch in Dudle eintragen

- fehlt noch jemand für Moderation

TOP 8: Sonstiges

Beschluss von Protokollen

- müssen mehr gelesen werden
- Roman: wollten mehr fragen, ob jemand gelesen hat
- wird in Zukunft so gehandhabt

Gewinnspiel Maskottchen

- Vorschlag: Dresden for friends Gutscheine
- Clemens: vielleicht auch ne Lamasache
- Konsens: nein
- Roman: 100 Euro beschlossen, können wir auch nutzen

Meinungsbild: Sollen wir als Preis eine „Dresden for friends“ – Gutscheinkarte ausgeben?

10 ja / 0 nein

Dekanat – Plakate im WEB

- Dekanat war erzürnt über das Aufhängen der Plakate für den Treff am 19.01 mit Lehrkräften
- Laura wollte am nächsten Tag abhängen, waren dann aber schon weg
- fand sie nicht so nett
- Laura kann sich vorstellen mit Dekanat mal über die Präsenz des FSRs im Weberbau zu reden
- Robert B. geht mit

Inventur-Liste

- gab es wohl schon mal
- Beratschlagung zwischen den Strukturere:innen

TOP 9: Termine

- 17.01. Hochschulpolitikstammtisch
- 18.01. Vernetzungstreffen zur finanziellen Situation von Studis im HSZ durch Referat Soziales
- 18.01. Institutsrat

- 18.01. Treffen mit Frau Hoffkamp
- 18.01. Beirat Überschneidungsfreiheit
- 19.01. Zweite Runde Lehramtsstudium trifft Praxis
- 19.01. AK DigMed
- 20.01. Treffen mit Studiendekanin
- 24.01. Vernetzungstreffen Nachhaltigkeit
- 24.01. Spieleabend
- 25.01. Fakultätsrat
- 25.01. Bereichsrat GSW
- 04.02. FZÜ

TOP 10:

Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin:	23.01.2023
Nächste Sitzungsleitung:	Paul Fellner
Nächstes Protokoll:	Fabian Bock
TOP-Vorschläge:	Beteiligung

Bestätigung des Protokolls

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in